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Zusammenfassung

        
Das Prostatakarzinom ist mittlerweile die häufigste maligne Tumorerkrankung des Mannes über 55 Jahre in der Bundesrepublik Deutschland. Die Diskrepanz in der Inzidenz zwischen dem latenten Karzinom und klinisch manifestem Tumor ist ein Charakteristikum des Prostatakarzinoms. Obwohl die Anwesenheit von Androgenen für die Entwicklung und das Wachstum der normalen Prostata aber auch für die Tumorgenese des Prostatakarzinoms notwendig ist, kann das Wachstum des Prostatakarzinoms nicht allein auf eine androgene Stimulation zurückgeführt werden. Nahezu alle Tumoren werden letztendlich androgenunabhängig und proliferieren in Abwesenheit von Androgenen. Diese Androgenun-abhängigkeit könnte mit der Überexpression anderer Wachstumsfaktoren oder einer verminderten Expression von Wachstumsinhibitoren verknüpft sein und so das androgenunabhängige Tumorwachstum ermöglichen. Transforming Growth Factor beta 1 (TGFβ1), ein multifunktionaler Peptid Wachstumsfaktor, wird in Tumoren der Dunning-Zellinien vermehrt produziert. Ziel unserer Untersuchungen ist die Bestimmung der Rolle von TGFβ1 beim Prostatakarzinom mit besonderer Berücksichtigung seiner Effekte auf das Tumorwachstum.


      
        
Abstract

        
Prostate cancer has become the most common internal cancer of men over 55 years of age in Germany. However, the discrepancy between latent and clinical cancer is a characteristic feature of prostate cancer. Although the presence of androgens seems to be a prerequisite for the development and growth of normal prostate tissue as well as the tumorigenesis of prostate cancer, other growth regulatory factors must be active. Nearly all clinical prostate cancers will become androgen insensitive in the course of the disease and will proliferate in the absence of androgens. A possible explanation for this behavior might be an increased expression of growth factors or decreased expression of growth inhibitors therefore enabling tumors to grow in the absence of androgens. Transforming Growth Factor beta 1 TGFβ1, a multimodal peptide growth factor, is expressed at supranormal levels in Dunning tumors. Our goal is to elucidate the role of TGFβ1 in prostate cancer with special regard to its effect on tumorgrowth.
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